Laudatio

anlässlich der Verleihung der Verdienstmedaille der Stadt Dingolfing an Herrn **Anton Grassinger**

Sehr geehrter Herr Grassinger,

der Stadtrat hat in seiner Sitzung vom 12. Juli 2012 beschlossen, Ihnen die

Verdienstmedaille der Stadt Dingolfing

für Ihre Verdienste um die Stadt Dingolfing zu verleihen.

Beschäftigt man sich mit der Person Anton Grassinger, dann geht einem schon die Frage durch den Kopf, wie hat der das alles auf die Reihe gekriegt. 28 Jahre Vorstand der Feuerwehr, 30 Jahre in der Vorstandschaft der Jagdgenossenschaft und ebenso lange Mitglied der Kirchenverwaltung in Frauenbiburg, davon 18 Jahre als Kirchenpfleger.

In Ihre Tätigkeit als Kirchenpfleger fallen so bedeutsame Maßnahmen wie die Kirchturmrenovierung, die Instandsetzung des Pfarrhauses, die komplette Erneuerung der Friedhofsmauer und die Versetzung des Ölberges.

Der Stadtrat hat sich bewusst entschieden, u.a. die Tätigkeit von zwei langjährigen Kirchenpflegern zu würdigen. Zahlreiche Kulturgüter unseres christlichen Glaubens bestimmen prägnant und deutlich sichtbar unsere Heimat.

Man nimmt dies gerne hin, ohne dass uns bewusst wird, welche Mühe und welcher Einsatz der Verantwortlichen erforderlich ist, um diese Kulturgüter zu erhalten und unversehrt unseren Erben zu übergeben.

Es sind dabei oftmals neben den verantwortlichen Pfarrern die ehrenamtlichen Kirchenpfleger, die die Hauptlast der Verantwortung, aber ganz besonders der Arbeit, zu schultern haben. Daher soll gerade diese Auszeichnung auch ein deutliches Dankeschön an Leute wie Anton Grassinger sein, die ruhig, still und enorm fleißig diese Arbeit langjährig leisten.

Unsere Heimat verdankt diesen Leuten Vieles. Vielen Menschen ist dies meist überhaupt nicht bewusst. Wenn Anton Grassinger sein Können 30 Jahre lang in den Dienst der Kirchenverwaltung gestellt hat, verdient dies unseren besonderen Dank. Dass er 18 Jahre Verantwortung als Kirchenpfleger getragen hat, führt uns den Umfang seiner Verdienste deutlich vor Augen.

Damit ist aber die ehrenamtliche Arbeit nur zum Teil gewürdigt. Auch in der Feuerwehr, der Anton Grassinger am 6.1.1962 als aktives Mitglied beigetreten ist, hat er sich für das Wohl der Menschen seiner Heimat vorbildlich eingesetzt. Von 1974 bis zum Jahr 2002, also 28 Jahre, war er Vorstand der Freiwilligen Feuerwehr Frauenbiburg.

Dass in dieser Zeit ein neues Feuerwehrgerätehaus erbaut und später wieder umgebaut worden ist, ist bei diesem aktiven Vorstand schon fast normal. Aber auch bei diesen Vorhaben hat er nicht nur von der Stadt den Bau bzw. Umbau eingefordert. Er hat, wie es seine Art ist, selbst mitgeholfen und insgesamt fast 2.000 Stunden Eigenleistung der Feuerwehr in die Arbeiten investiert.

Seine Tätigkeit in der Jagdgenossenschaft und dem Bauernverband ergänzt das nur kurz skizzierte Bild der Person Anton Grassinger nochmals.

Selbstverständlich war es für ihn immer, sein Können und seine Arbeit immer dann zur Verfügung zu stellen, wenn dies erforderlich war. So war es auch nur natürlich, dass er sich aktiv an den Diskussionen zur Dorferneuerung beteiligt hat.

Den Menschen im Gebiet der früheren Gemeinde Frauenbiburg galt dabei immer sein Engagement. Er hat sich dabei nie in den Vordergrund gedrängt. Er stand im Vordergrund durch seine Persönlichkeit und seine Selbstlosigkeit. Damit hat er sich große Verdienste um die Menschen unserer Heimat erarbeitet.

Der Stadtrat hat diese Verdienste zum Anlass genommen, Ihnen die Verdienstmedaille der Stadt Dingolfing zu verleihen. Ich darf Ihnen zu dieser Auszeichnung herzlich gratulieren und freue mich, Ihnen diese Verdienstmedaille jetzt offiziell überreichen zu dürfen.